
平成２８年　議会報告・意見交換会でいただいたご意見等の対応状況一覧表

№ 開催日 開催会場 分類 いただいたご意見等 当日の回答 議会の対応方針 委員会等での対応協議結果等

１　委員会等で対応を協議（所管：　　　　　　　　　　）
※調査（行政側から現状を聞くなど）・協議して、結論を報告する

２　行政側に伝える

３　当日の回答どおり

４　過去に出た意見と同じであり既に協議済（　　　　　　　　　　）　

５　意見等をお聞きした

６　保留とする
※現在進行中の事業等の状況や今後の展開等を受けての判断とする

１　委員会等で対応を協議（所管：　　　　　　　　　　）
※調査（行政側から現状を聞くなど）・協議して、結論を報告する

２　行政側に伝える

３　当日の回答どおり

４　過去に出た意見と同じであり既に協議済（　　　　　　　　　　）　

５　意見等をお聞きした

６　保留とする
※現在進行中の事業等の状況や今後の展開等を受けての判断とする

１　委員会等で対応を協議（所管：　　　　　　　　　　）
※調査（行政側から現状を聞くなど）・協議して、結論を報告する

２　行政側に伝える

３　当日の回答どおり

４　過去に出た意見と同じであり既に協議済（　　　　　　　　　　）　

５　意見等をお聞きした

６　保留とする
※現在進行中の事業等の状況や今後の展開等を受けての判断とする

１　委員会等で対応を協議（所管：　　　　　　　　　　）
※調査（行政側から現状を聞くなど）・協議して、結論を報告する

２　行政側に伝える

３　当日の回答どおり

４　過去に出た意見と同じであり既に協議済（　　　　　　　　　　）　

５　意見等をお聞きした

６　保留とする
※現在進行中の事業等の状況や今後の展開等を受けての判断とする

１　委員会等で対応を協議（所管：　　　　　　　　　　）
※調査（行政側から現状を聞くなど）・協議して、結論を報告する

２　行政側に伝える

３　当日の回答どおり

４　過去に出た意見と同じであり既に協議済（　　　　　　　　　　）　

５　意見等をお聞きした

６　保留とする
※現在進行中の事業等の状況や今後の展開等を受けての判断とする

5 2016.02.11 0 議会

意見交換会を地域で開いてもらいた
い。
意見を簡単に上げられる「目安箱」が
あったらうれしい。

議会としても、議会をどのように市
民に知ってもらえるか悩んでいる。
今日は大勢の方に来ていただいて
とてもよかった。

4 2016.02.11 0 議会

議員は市民の代表だから、市民の声を
上げていただきたい。
市長の独壇場にならないよう頑張って
もらいたい。

議員は、市民の代表なので、行政
を動かすことが仕事。声を大にして
頑張る。

議会棟
大会議室

議会棟
大会議室

2 2016.02.11 0 議会

審議(常任委員会)の傍聴は可能か。
議会は傍聴可能か。
事前案内の連絡をもらえないか。申請
書も併せていただきたい。

傍聴は可能で、申請は不要。
議会棟

大会議室

議会棟
大会議室

1 2016.02.11 0 議会
意見書など茅野からは国に意見が上
がっていないように感じる。

請願、陳情の内容に関しては、都
度議会で判断し対応している。

議会棟
大会議室

3 2016.02.11 0 議会 趣旨採択とは。
請願・陳情を委員会付託し、審議。
内容をそのまま認めることは困難だ
が、趣旨が妥当と認められるもの。
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５　意見等をお聞きした

６　保留とする
※現在進行中の事業等の状況や今後の展開等を受けての判断とする

１　委員会等で対応を協議（所管：　　　　　　　　　　）
※調査（行政側から現状を聞くなど）・協議して、結論を報告する

２　行政側に伝える

３　当日の回答どおり

４　過去に出た意見と同じであり既に協議済（　　　　　　　　　　）　

５　意見等をお聞きした
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４　過去に出た意見と同じであり既に協議済（　　　　　　　　　　）　

５　意見等をお聞きした

６　保留とする
※現在進行中の事業等の状況や今後の展開等を受けての判断とする

10 2016.02.11 0 議会

矢崎前市長時代から行政区の陳情は
区から市へ出している。議員の仕事は
何か。また、議会と行政区長との連携
をどうするか。

議員の仕事の内容を説明。
行政区との連携は密にしていく。

9 2016.02.11 0 議会
総論賛成、各論反対とならないよう、実
行可能なレベルまで落とした議論をし
てほしい。

心掛ける。

議会棟
大会議室

8 2016.02.11 0 議会

茅野市に「元気」・「活気」が以前のよう
になくなっているが、議員から各種提
案や提言を要望する。議員からの提言
に基づく活力あるまちづくりの推進を希
望する。

ご意見を受けまして、議員活動に生
かしていきたい。人口減少社会に
なってきたが、マイナス要素だけと
してとらえず、生活している市民が
幸せになるようなまちづくりを心掛
けたい。

7 2016.02.11 0 議会
安保法に対する議員個人の議決結果
と考えについてお聞きしたい。

議会だよりに各定例議会の議決結
果と各議員の賛否一覧が掲載して
ある。
議員の個人的考えについては、時
間等を要するため、今回は差し控
えたい

議会棟
大会議室

6 2016.02.11 0 議会
会派に所属する議員において、会派の
統一意見等に拘束され、議員個人の
意見の埋没などはないか。

会派において、統一的見解を持つ
案件もあるし、個人的考えで主張す
る案件もあることから、一概にすべ
ての案件を同じ考えで統一すること
はない。

議会棟
大会議室

議会棟
大会議室

議会棟
大会議室
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2016.02.11
議会棟

大会議室
0 議会

市民の声を良く吸い上げるために、自
分の地区をどうすれば良いか。個々で
努力してい欲しい。

お聞きしました。

2 環境

クリーンウィオークは、区内のゴミ拾い
を行うが、国道とか山道、高速道路の
待合所など区に属さない場所は誰が
行うのか検討した方がよいのではない
か。また、落ちているゴミは大人が捨て
るゴミであり、それを子供に拾わせるの
は申し訳ない。

行政側に伝えます。

14 2016.02.11
3 子育て・
教育

青少年自然の森は、１２月から２月ま
で使用できない。寒いということを体験
させようとしたが、できない。寒いという
のも茅野市の魅力でもあり、体験する
子供の目線で考えてほしい。

茅野市の魅力とは何か、子供に体
験させたいことは何かという中で、
寒さの使い道があるか検討してみ
たい。

11 2016.02.11 0 議会

予算・決算について、議員が良く勉強し
て欲しい。
予算について意見が反映されている
か。

議員の意見が予算に反映されるこ
ともある。

議会棟
大会議室

12

13 2016.02.11

15 2016.02.11
3 子育て・
教育

子供の声が聞こえなくなってきている。
(子供が減っている）

人口増は最優先に取り組まなけれ
ばならない課題であり、常に議論を
している。産みやすい、育てやすい
環境を創る必要はある。茅野は出
生率が比較的高く、他市に比べイン
フラは比較的充実している。

議会棟
大会議室

議会棟
大会議室

議会棟
大会議室
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2016.02.11
3 子育て・
教育

小中学校の統廃合について、諏訪市
のように積極的な検討を進めてほし
い。

議会での理事者の回答は、当面茅
野市では小中学校の統廃合は考え
ないとのこと。
ただし、今後「市公共施設等総合管
理計画」等において、公共施設につ
いて協議することが考えられる。

17 2016.02.11 4 産業経済

自家用にと野菜を栽培している人達が
いるが、自家では食べきれずあまる。
そういった野菜をを売れる野菜直売所
を観光道路沿いに作ったらどうか。農
協とか自由農園とかあるが、それほど
の量があるわけではなく、持っていくの
に気が引ける。

観光資源として使えるか検討してみ
たい。

18 2016.02.11 4 産業経済

農業対策について、もう少し行政側で
補助できないものか。このままでは田
畑が荒廃地になってしまう恐れがあ
る。

国全体の課題として大きな問題だと
思う。市としてもできる限りの事はし
ていくよう皆で話し合っていく。いい
知恵があればぜひいただきたい。

議会棟
大会議室

16

19 2016.02.11 4 産業経済
ビーナスライン連携協議会で何をする
のか。

連携協議会に参加している市等と
協力して、ビーナスラインの道路整
備等、事業を進めていく。

議会棟
大会議室

20 2016.02.11 4 産業経済
ビーナスラインを含めた観光の連携を
どう考えているのか。

北杜市、南牧村、佐久穂町、佐久
市、上田市との連携も茅野市は考
えている。

議会棟
大会議室

議会棟
大会議室

議会棟
大会議室
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５　意見等をお聞きした

６　保留とする
※現在進行中の事業等の状況や今後の展開等を受けての判断とする

北山地籍で鹿防護ネットを張ってある
が、「部分的に防護ネットを張ってな
い」ところがあって鹿が自由に行き来し
ており、効果が出ていない。繋げるよう
市の方で指導してほしい。

農地が荒らされないことが大事で、
農林課に話す。

25 2016.02.11 4 産業経済

24 2016.02.11 4 産業経済

休耕地をソーラーでなく、農業で再興し
てゆく施策を打ってもらいたい。
茅野に道の駅がないのはさみしい。
蓼科湖畔に準じる物が昔あった気がす
る。
原村の自由農園は繁盛している。自然
野菜を利用してるレストラン（808）が繁
盛している。
地産地消を促す施策を早く打ってもら
いたい。

道の駅・物産館に並べるもの、目を
引くものは何か、マーケテイングが
必要。蓼科湖にコアハウス的なもの
を検討しているようだ。

議会棟
大会議室

議会棟
大会議室

23 2016.02.11 4 産業経済

景観条例があるが、ソーラー発電の環
境配慮規制はあるのか。
地目が農地から雑種地になるため、多
額の固定資産税が市に落ちる。
調整池を造るようだが、税金は諏訪
市、災害は茅野市では問題があるので
は。
茅野市として景観を守るための施策を
早くに打つべき。

法的に国が進めている事業のた
め、簡単にストップできない。
米沢の上にメガソーラー発電所が
建設される予定。ヒートアイランド現
象、大雨の影響等が心配される。こ
れから環境アセスメント調査に入
る。業者による作り過ぎには問題が
あると思う。笹原区では自主規制を
して、地域起こしをしている。

22 2016.02.11 4 産業経済
八ヶ岳スーパートレイルは今どうなって
いるのか。

ボランティアスタッフの数、選手搬
送バスの運行、選手の安全確保等
の課題があり、現在は中止となって
いる。

議会棟
大会議室

議会棟
大会議室

21 2016.02.11 4 産業経済

八ヶ岳観光圏になぜ茅野市は参加して
いないのか。
八ヶ岳観光圏との連携は今後どなるの
か。

八ヶ岳観光圏との連携も今後検討
が必要な課題だと思う。

議会棟
大会議室

5 ページ



平成２８年　議会報告・意見交換会でいただいたご意見等の対応状況一覧表

№ 開催日 開催会場 分類 いただいたご意見等 当日の回答 議会の対応方針 委員会等での対応協議結果等

１　委員会等で対応を協議（所管：　　　　　　　　　　）
※調査（行政側から現状を聞くなど）・協議して、結論を報告する

２　行政側に伝える

３　当日の回答どおり

４　過去に出た意見と同じであり既に協議済（　　　　　　　　　　）　

５　意見等をお聞きした

６　保留とする
※現在進行中の事業等の状況や今後の展開等を受けての判断とする

１　委員会等で対応を協議（所管：　　　　　　　　　　）
※調査（行政側から現状を聞くなど）・協議して、結論を報告する

２　行政側に伝える

３　当日の回答どおり

４　過去に出た意見と同じであり既に協議済（　　　　　　　　　　）　

５　意見等をお聞きした

６　保留とする
※現在進行中の事業等の状況や今後の展開等を受けての判断とする

１　委員会等で対応を協議（所管：　　　　　　　　　　）
※調査（行政側から現状を聞くなど）・協議して、結論を報告する

２　行政側に伝える

３　当日の回答どおり

４　過去に出た意見と同じであり既に協議済（　　　　　　　　　　）　

５　意見等をお聞きした

６　保留とする
※現在進行中の事業等の状況や今後の展開等を受けての判断とする

１　委員会等で対応を協議（所管：　　　　　　　　　　）
※調査（行政側から現状を聞くなど）・協議して、結論を報告する

２　行政側に伝える

３　当日の回答どおり

４　過去に出た意見と同じであり既に協議済（　　　　　　　　　　）　

５　意見等をお聞きした

６　保留とする
※現在進行中の事業等の状況や今後の展開等を受けての判断とする

１　委員会等で対応を協議（所管：　　　　　　　　　　）
※調査（行政側から現状を聞くなど）・協議して、結論を報告する

２　行政側に伝える

３　当日の回答どおり

４　過去に出た意見と同じであり既に協議済（　　　　　　　　　　）　

５　意見等をお聞きした

６　保留とする
※現在進行中の事業等の状況や今後の展開等を受けての判断とする

28 2016.02.11 4 産業経済

農業委員会委員の改正で、委員は原
則認定農業者に限定する規定は、地
域では候補者が限定されてくるので、
市としてもっと弾力的な対応ができな
いか。

貴重なご意見としてお聞きしまし
た。今回は上位法の規定に伴い条
例等を改正しましたが、今後の参考
にいたします。

27 2016.02.11 4 産業経済
麦草峠を佐久方面から超えて来たと
き、「尖石考古館」などの案内板が少な
い。市内の案内を充実させてほしい。

行政側に伝えます。
議会棟

大会議室

26 2016.02.11 4 産業経済

縄文で茅野市を売って行くなら、見学
施設ばかりでなく御土産や食も大切で
ある。尖石考古館付近には「食堂」「土
産物店」がない。何とかならないか。

行政側に伝えます。
議会棟

大会議室

30 2016.02.11 5 都市基盤
R152は国道、ビーナスラインは県道に
なるが、整備事業費はどこから出るの
か。

道路整備費用は県が持つ。ピラタ
スへ上がる道のみ市道。

29 2016.02.11 5 都市基盤

市側で雪かきする時間帯によっては、
効果が薄れてしまう。場所によって効
果に差がある。
日の当たらない所など、厚い氷になっ
てしまい危険な箇所があり、個人の力
ではどうにもできないので行政側でどう
にかしてほしい。

市としても対応箇所が非常に多い
為、すべての方の満足のいく対策
は取りづらいのが現状であり、ある
程度理解いただきたい。
危険な個所があるのであれば、原
則区長経由市側に要請してほし
い。徐々に対応してくれるはず。

議会棟
大会議室

議会棟
大会議室

議会棟
大会議室
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３　当日の回答どおり

４　過去に出た意見と同じであり既に協議済（　　　　　　　　　　）　

５　意見等をお聞きした

６　保留とする
※現在進行中の事業等の状況や今後の展開等を受けての判断とする

１　委員会等で対応を協議（所管：　　　　　　　　　　）
※調査（行政側から現状を聞くなど）・協議して、結論を報告する

２　行政側に伝える

３　当日の回答どおり

４　過去に出た意見と同じであり既に協議済（　　　　　　　　　　）　

５　意見等をお聞きした

６　保留とする
※現在進行中の事業等の状況や今後の展開等を受けての判断とする

１　委員会等で対応を協議（所管：　　　　　　　　　　）
※調査（行政側から現状を聞くなど）・協議して、結論を報告する

２　行政側に伝える

３　当日の回答どおり

４　過去に出た意見と同じであり既に協議済（　　　　　　　　　　）　

５　意見等をお聞きした

６　保留とする
※現在進行中の事業等の状況や今後の展開等を受けての判断とする

１　委員会等で対応を協議（所管：　　　　　　　　　　）
※調査（行政側から現状を聞くなど）・協議して、結論を報告する

２　行政側に伝える

３　当日の回答どおり

４　過去に出た意見と同じであり既に協議済（　　　　　　　　　　）　

５　意見等をお聞きした

６　保留とする
※現在進行中の事業等の状況や今後の展開等を受けての判断とする

１　委員会等で対応を協議（所管：　　　　　　　　　　）
※調査（行政側から現状を聞くなど）・協議して、結論を報告する

２　行政側に伝える

３　当日の回答どおり

４　過去に出た意見と同じであり既に協議済（　　　　　　　　　　）　

５　意見等をお聞きした

６　保留とする
※現在進行中の事業等の状況や今後の展開等を受けての判断とする

議会棟
大会議室

33 2016.02.11 6 行政経営

縄文で茅野市を売って行くなら、市内
の縄文遺跡に看板が必要では！
北山糸萱地籍の「長峰遺跡」などに案
内の看板、柱を立ててもらいたい。

大事なことだ。
遺跡・史跡には国、県、市指定のも
のがある。市指定の遺跡も多々あ
り、案内看板のないものも多々あ
る。

35 2016.02.11 6 行政経営

区からの要望を市に上げてもなかなか
通らない。「予算が無いからだめ」では
なく、実現に向けた様々な対策や時期
などを示して親身に対応してもらいた
い。

対策方法について市との「キャッチ
ボール」を望むと言うことですね。

議会棟
大会議室

34 2016.02.11 6 行政経営

姉妹都市のある伊勢原市には有名な
「大山神社」がある。茅野市にも多くの
観光資源があるが、茅野市民は伊勢
原市のことをほとんど知らない。市民レ
ベルの交流を推進してもらいたい。

農業祭などで交流を行い御柱祭に
も来てもらっている。
姉妹都市交流が形骸化している。
見直しが必要。

2016.02.11 5 都市基盤
道路の整備をしてほしい。春になると
道路に穴ぼこができる。

国道、県道、市道がある。市は市道
を管理している。
市は５カ年計画で１０億円かけて大
きく痛んでいる箇所を改修する計画
で、すでに始まっている
市道の破損箇所は、すぐ改修して
いる。申し出を。

議会棟
大会議室

議会棟
大会議室

32 2016.02.11 6 行政経営

縄文プロジェクトに特化せず、茅野市
全体の魅力、自然・空気・野菜・景観地
を生かした地域づくりをしてもらいた
い。
10,000軒の別荘地の有効活用を期待
する。

茅野市の資源を生かした事業を前
向きに作ってゆけるよう努力してい
きたい。
別荘地の世代交代が進んでいな
い。

議会棟
大会議室

31
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５　意見等をお聞きした

６　保留とする
※現在進行中の事業等の状況や今後の展開等を受けての判断とする

１　委員会等で対応を協議（所管：　　　　　　　　　　）
※調査（行政側から現状を聞くなど）・協議して、結論を報告する

２　行政側に伝える

３　当日の回答どおり

４　過去に出た意見と同じであり既に協議済（　　　　　　　　　　）　

５　意見等をお聞きした

６　保留とする
※現在進行中の事業等の状況や今後の展開等を受けての判断とする

１　委員会等で対応を協議（所管：　　　　　　　　　　）
※調査（行政側から現状を聞くなど）・協議して、結論を報告する

２　行政側に伝える

３　当日の回答どおり

４　過去に出た意見と同じであり既に協議済（　　　　　　　　　　）　

５　意見等をお聞きした

６　保留とする
※現在進行中の事業等の状況や今後の展開等を受けての判断とする

１　委員会等で対応を協議（所管：　　　　　　　　　　）
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※現在進行中の事業等の状況や今後の展開等を受けての判断とする

6 行政経営
公の施設の使用料が４月から値上がり
するが、詳しい説明がされてなく納得で
きないので説明してほしい。

・消費税が８％になった分を使用料
に転嫁する。
・H23.10月に作成された「施設使用
料等の算出に関する基本方針」に
基づいて使用料額を算定している。
・施設の設置目的、補助金の使途、
市の行政方針により、市民と市外
の者とに格差をつけてある。
・３年毎使用料の見直しをすること
になっているので、特に温泉施設に
ついては、今後も検討がなされる。

38 2016.02.11

40 2016.02.11
議会棟

大会議室
6 行政経営

矢崎前市長の時はよく意見交換会を
やって、良く分かった。今の市長はやっ
ているか分からない。

今の市長もやっている。

39 2016.02.11
議会棟

大会議室
6 行政経営

前市長時代から出前講座をやってい
る、本会議を公開しているなど、茅野
市は身近に感じる。（茅野市へ移住し
てきた人からの意見）

お聞きしました。

37 2016.02.11 6 行政経営

諏訪東京理科大学の公立化に関わ
り、大学が学生にとっても地域にとって
も魅力のある大学として存続するよう
に希望する。

現在、検討協議会や有識者会議で
存続について協議している。その結
果により議会としても意見や要望を
提出していきたい。

36 2016.02.11 6 行政経営

防災無線の公民館等に設置してある
機器の低温に対する起動保障等につ
いて。現在設置している機器は、低温
（０度以下）における動作を保証してい
ない為に、それらへの対応について。

行政側に伝えます。
議会棟

大会議室

議会棟
大会議室

議会棟
大会議室
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